

L'Edito du Maire

La gestion des ressources en eaux. Un enjeu face au dérèglement climatique

Dans ce contexte le SIAGA (Syndicat Inter-départemental de l'Aménagement du Guiers et de ses Affluents) a initié une étude dans le cadre du nouveau contrat de bassin

Cette étude très attendue est une des 2 actions prévues dans le contrat de bassin 2022 avec le suivi des eaux de nappes et des eaux superficielles.

La ressource en eau est de plus en plus en tension sur le territoire avec des difficultés d'alimentation en eau potable pour certaines communes lors de l'été 2022.

Cette étude va donc permettre de faire un état des lieux des enjeux liés à la ressource et de co-construire un projet de partage de l'eau entre tous les acteurs et les milieux aquatiques.

Votre Maire, Hervé BUTTARD

Agenda :

- ☀ **Dimanche 3 décembre à 14 h : Concert***
Organisé par l'A.P.V.E.C.A à l'Eglise St Jean Baptiste de CORBEL
- ☀ **Dimanche 10 décembre à 12 h : repas de Noël***
Réservation obligatoire avant le 4 décembre 2023
- ☀ **Dimanche 14 janvier à 14h30 : Vœux du Maire**

* : Plus de détail dans le paragraphe murmure des associations



Cérémonie du 11 novembre :

La commémoration de l'armistice du 11 novembre 1918 a eu lieu devant le monument aux morts en présence de trente personnes : porte-drapeau, pompiers du centre de secours Chartreuse nord, jeune volontaire du SNU (Service National Universel), élus de Corbel et habitants. Les gendarmes de la brigade de Pont de Beauvoisin étaient excusés.

Lecture fut faite du message du ministre des Armées, de l'évocation du 11 novembre 1944 et des lieux de mémoire, suivi de l'appel aux morts en opérations en 2023 et des Corbelins tombés lors des deux guerres mondiales. L'hommage se termina par l'hymne national et un temps de recueillement.

La cérémonie fut suivie d'un vin d'honneur sur la terrasse ensoleillée.



Illuminations de Noël :

Nous sommes en période de sobriété énergétique et bientôt en période de fêtes de fin d'année. Pour concilier les deux, les illuminations de Corbel, de très faible consommation, seront maintenues cette année mais la période sera réduite de moitié comme l'an passé.

Les leds brilleront donc de mi décembre 2023 à mi janvier 2024.

Merci aux bénévoles qui chaque année œuvrent pour ces installations.



Travaux sur la RD 45

Les travaux de sécurisation sur la RD45 menés par le département de la Savoie ont fortement impacté le quotidien des Corbelins cet automne. Ils ont été programmés, en commun accord avec la commune, en partie sur les vacances de Toussaint, afin de ne pas isoler Corbel pendant la saison touristique d'été et pour impacter le moins possible les scolaires.

Un glissement de terrain survenu fin octobre au-dessus de la zone du chantier a nécessité des travaux de purge, de bucheronnage et de sécurisation complémentaires, prolongeant le chantier jusqu'au 1^{er} décembre.

Bien conscients de la gêne occasionnée, nous vous remercions pour votre patience et votre compréhension quant à la durée de ces travaux, en rappelant la nécessité de maintenir en sécurité cette route de desserte essentielle de la commune.



Travaux voirie communale

Route de la Brouve : travaux d'enrochements réalisés au printemps et mise en place des enrobés à l'automne 2023.

Travaux gravillonnage réalisés cet automne sur le lotissement Morel (partie plane), au Cruz, aux Roses, aux Gants, aux Curiés, et aux Guillermins.

Formation utilisation défibrillateur

Un défibrillateur cardiaque est disponible sur le bâtiment transformateur au centre de Corbel.

Pour qu'un maximum de personnes sache l'utiliser, une nouvelle formation gratuite, va être organisée un samedi du premier trimestre 2024 en partenariat avec le centre de secours Chartreuse nord.

Si cette action vous intéresse, merci de vous inscrire auprès de Francis Menu (06.30.18.87.53 francismenu@laposte.net).



Déneigement :

Quand l'hiver arrive, toutes les communes du département se préparent pour l'éventuelle arrivée de la neige. C'est une organisation qui ne laisse rien au hasard, répartie entre le département et chaque commune selon que les routes sont départementales ou communales.

En ce qui concerne les voies communales de Corbel – plus de 13Kms de voiries, la prestation de déneigement est confiée à une entreprise locale qui intervient selon une tournée déterminée et qui déneige au moins une fois par jour. Aussi pour ne pas perturber et retarder les opérations de déneigement, il est demandé à tous de ne pas interpellier directement ou par téléphone l'intervenant chargé du déneigement.

En complément de ces opérations de déneigement et pour assurer une meilleure sécurité des usagers, nous positionnons dès l'entrée de l'hiver des bacs à gravier dans les secteurs clés de la commune : hameau des Cruz, chemin du Thimelet, route des Buis, chemin des Rousses. Ces bacs sont présents uniquement sur la période hivernale.

A noter, si à la suite d'une chute de neige tombant d'un toit sur la voie communale, cette dernière se trouve encombrée, le propriétaire intéressé dégagera ou fera dégager à ses frais et sans délai, la neige ainsi déversée afin de rétablir la commodité de passage.

Merci également de penser à stationner sur la commune de façon à ne pas gêner le passage du chasse-neige!

Pour rappel : en période hivernale, les équipements hivernaux sont obligatoires en Savoie du 1^{er} novembre 2023 au 31 mars 2024.



Les projets en cours et à venir :

Déploiement de la fibre :

Des travaux de génie civil doivent être fait sur la commune des Echelles qui est le point de raccordement de notre réseau via l'armoire de Saint Jean-de-Couz. Les travaux seront terminés au plus tard au mois de juin 2024. A compter de cette date, les opérateurs privés seront informés de l'éligibilité à la fibre et contacteront leurs clients. L'information de la mise en route de la fibre par Constructel vous sera transmise également par la Mairie.



L'Eglise :

La mairie a décidé de participer à l'entretien de l'église du village. En effet, ce magnifique bâtiment, très bien valorisé au cours des mandats des équipes précédentes et de l'association APVECA, est souvent mise à disposition pour des concerts et des animations autres que celles organisées par la Paroisse "Bienheureux Boniface". Une entreprise de nettoyage interviendra ainsi annuellement pour alléger le travail des quelques volontaires intervenant au cours de l'année.

Les chantiers jeunes à Corbel :

Nous avons accueilli du 21 au 23 août, des jeunes dans le cadre des chantiers jeunes, opération initiée par la 4C et encadrée par Marie, l'animatrice jeunesse de l'AADEC. Malgré la chaleur de cette fin de mois d'août, les travaux se sont déroulés dans une ambiance bonne enfant. Nous avons fourni tout le matériel nécessaire pour effectuer la peinture des barrières au-dessus de la mairie et le nettoyage de deux bassins communaux (les Guillermins et le Chef-lieu).

La 4C reconduira cette opération l'été prochain et Corbel postulera à nouveau !!



Le jardin :

Les couleurs de l'été rouge, blanc et vert ont été choisies collectivement. L'arrachage des tulipes et les plantations ont été effectuées par les bénévoles, l'arrosage de nos jardinières effectué par Julia, Jeanne et Mélissa. Merci à nos jeunes employées qui ont permis à nos fleurs de résister à la chaleur exceptionnelle de cet été.



Moulin du Rieu :

Après les travaux de désobstruction de la chambre d'eau, de la roue horizontale, de la conduite forcée, le débarrassage du moulin et la dépollution de ses isolants, le bucheronnage des alentours, la dépose de la couverture et de la charpente et leurs reconstructions à neuf,... l'aventure se poursuit !

33 bénévoles se sont relayés chaque week-end au printemps et à l'automne pour partager leur temps et leur bonne humeur.

Les zingueries de toiture ont été posées, les murs extérieurs et intérieurs piquetés, l'extérieur enduit, le mur intérieur démonté, la sous toiture parée de bois, le canal d'amenée curé et les escaliers d'accès au bassin supérieur réalisés.

A l'occasion des journées du patrimoine, une cinquantaine de visiteurs venant de Corbel, des communes et départements voisins ont visité le chantier sécurisé spécifiquement pour l'occasion. L'intérêt des visiteurs et leurs encouragements nous ont fait chaud au cœur !

Après la pause hivernale, le chantier reprendra en mars avec, entre autres choses, une étape importante : le curage du bassin supérieur.

Merci à tous les bénévoles pour leur ténacité et la belle énergie au service de ce chantier participatif !

Si ce projet vous intéresse, vous pouvez contacter Francis Menu (06.30.18.87.53 francismenu@laposte.net) ou Eric Putot (06.75.56.03.21 eric.putot@hotmail.fr).



LE MURMURE DES ASSOCIATIONS :

Corbel Animation :

Pour la journée du 10 décembre 2023 à 12h à la salle, Corbel Animation vous invite au traditionnel repas de Noël avec la participation des chasseurs pour leurs gibiers, ainsi qu'un pâtissier bénévole de Corbel.

Repas adultes 12 euros, menu enfants 6,50 euros pour les moins de 12 ans, boissons non comprises. Suivi d'une animation avec l'arrivée du père Noël pour remettre une surprise aux enfants de 0 à 10 ans de Corbel.

Réservation obligatoire avant le 4 décembre 2023 au 06 09 35 12 56 ou à un membre de l'association.

APVECA :

Dans l'Église de CORBEL, l'APVECA (Association pour la Protection et la Valorisation de l'Église de Corbel et l'Œuvre d'Arcabas) organise le 3 décembre 2023 à 14h00, un concert avec le groupe « Nuages de swing ».

Swing et jazz seront au programme avec Laurent COURTOIS et ses musiciens. Église chauffée, participation libre.



Plantation d'un arbre (nov. 2022)



Fin été 2023, avec la jachère fleurie

Corbel à fruits :

Le 15 octobre dernier a eu lieu la première assemblée générale de l'association « Corbel à fruits », afin de tirer le bilan de sa première année d'exercice. La parcelle d'arbres fruitiers plantée en novembre 2022 au lotissement Morel, est essentiellement composée de pruniers, pommiers et poiriers de différentes espèces ; elle s'est parfaitement adaptée au terrain et a bien commencé sa croissance, à l'exception d'un cerisier dont le porte-greffe n'a pas pris.

Au printemps et en été, les membres de l'association se sont relayés pour les différents travaux nécessités par l'entretien de la parcelle, depuis les tontes régulières jusqu'aux arrosages en passant par la chasse aux limaces quand leur prolifération devenait trop importante. De petits panneaux en bois ont été installés devant chaque arbre pour en désigner l'espèce.

En avril, une jachère fleurie composée de plantes mellifères a été semée entre les jeunes arbres et a suscité l'admiration de tous les promeneurs.

L'association a donc toutes les raisons d'être satisfaite par cette première année encourageante, et en profite pour renouveler ses remerciements à la mairie pour le soutien qu'elle a apporté à ce beau projet.

Disparitions

Bernard



Le vendredi 18 août 2023 disparaissait Bernard Chenal, papa de Nicolas, dans des circonstances tragiques. Lui si discret, est parti avec fracas lors d'un accident de tracteur dans un pré pentu des Gants. Les Corbelins s'en souviennent comme d'un homme humble et attentionné, très persévérant au travail. Il aimait être à la ferme, conduire les vaches, faire son jardin, faucher l'herbe et battre sa faux.

Nous sa famille, ne l'oublierons jamais, il nous manque tant. Nous savons qu'il est parti en paix car il est allé rejoindre Jésus.



Daniel



Ce vendredi 25 août nous avons perdu Daniel Offredi, un homme qui a œuvré énormément pour notre commune. Depuis le début des années 80, un véritable partenariat s'est institué entre Corbel et Daniel: il est intervenu sur tous les réseaux en qualité d'entrepreneur titulaire des marchés mais ses interventions ne s'arrêtaient pas là, avec également une multitude de prestations souvent effectuées gracieusement. On pouvait compter sur lui pour résoudre les problèmes de réseaux de blocage de voirie et dépannage en tout genre, de jour comme de nuit. Il était capable d'intervenir un 31 décembre à 3 heures du matin pour rétablir la circulation suite à un glissement de terrain. Il a été et restera dans la mémoire collective, un serviteur exceptionnel de la commune de Corbel.

Etat Civil

Carnet rose : Olenka Bukovatz, fille de Guillaume Tilloux et Elise Bukovatz le 08/07/2023. Bienvenue à Olenka !

Mariages :

Le 24/06/2023 : Olivia Cadorne et Kévin Millot

Le 28/08/2023 : Thérèse Fouché et Alexandre Déjou

Le 16/09/2023 : Marie-Christine Sénéchal et Thierry Voyeux

Décès :

Le 08/04/2023 : Catherine Terrasse

Le 18/08/2023 : Bernard Chenal

Le 25/08/2023 : Daniel Offredi

Retour sur la journée du patrimoine à Corbel :

Du bois sec, la voute et la sole bien blanches, c'est autour du four à pain du village préparé depuis plusieurs jours que visiteurs et habitants de Corbel se sont retrouvés et ont pu apprécier les animations proposées pour ces journées du patrimoine. La toute nouvelle association "CORBEL ANIMATION" a bien fait les choses : diots, frites et boissons diverses ont ravi les papilles de tous. L'église dont les vitraux et la porte sont signés Arcabas, a fait l'objet de visites programmées et commentées par un Corbelin spécialiste en la matière. Le public s'est montré très intéressé par ses explications très documentées. Un autre édifice avait ouvert ses portes spécialement pour ces journées, en l'occurrence le "Moulin du Rieu" situé 1 km au dessus de l'église qui fait l'objet d'une totale rénovation en cours par des bénévoles avec le soutien de la commune. La toiture complètement refaite, c'est sur les meules, leur entrainement et l'amenée d'eau que les hommes et les femmes de ce chantier travaillent actuellement et qu'ils ont été heureux de présenter aux visiteurs. Beau parcours patrimonial entre église, four et moulin qui a donné lieu à un beau moment de convivialité à Corbel.

Texte rédigé par Jean Michel Fertier que l'équipe municipale remercie pour cette publication



Gestion des déchets :

ATTENTION : à partir du 1er janvier 2024, l'utilisation du composteur devient obligatoire !

Épluchures de fruits et légumes, marc de café, fleurs fanées ... devront être valorisés. Voir la plaquette de la 4C en dernière page.

MAM Les Explor'acteurs :

Depuis le mois de juillet, la MAM Les Explor'acteurs a ouvert ses portes à St Pierre d'Entremont Savoie, 7 Place René Cassin, entre la mairie et l'église.

Notre Maison d'Assistants Maternels accueille les enfants de 0 à 6 ans, du lundi au vendredi, de 7h30 à 18h30.

Il nous reste encore des places.

La MAM est composée de trois assistants maternels, Cécile Barnezet de Corbel: 06 81 30 34 53, André Pascal de St Pierre d'Entremont: 07 82 88 37 66, et Laure Baudouin de St Pierre de Chartreuse: 06 30 86 12 11. Notre mail : mamlesexplos@gmail.com
N'hésitez pas à nous contacter, c'est avec plaisir que nous répondrons à vos questions.



Corbel à fruits recherche un genévrier malade

Le jardin partagé de l'association " Corbel à fruits " situé au lotissement Morel a trois de ses poiriers atteints d'une maladie (la rouille grillagée). En cause, un champignon porté par un genévrier d'ornement situé dans un jardin voisin. Nous le recherchons et nous vous invitons à inspecter votre jardin pour nous signaler sa présence. Le rayon de recherche s'étend aux hameaux des Perrucons, des Fiollins, des Mathes, lotissements la Cochette et Morel.

En vous remerciant,

Pour toutes questions, vous pouvez contacter Elise au 0614231353



Tri des biodéchets : quelles obligations au 1er janvier 2024 :

TRI DES BIODÉCHETS

UNE NOUVELLE OBLIGATION, DE NOMBREUSES SOLUTIONS !



A compter du 1er janvier 2024, conformément au droit européen et à la loi anti gaspillage de 2020, le tri des biodéchets sera généralisé et concernera tous les professionnels et tous les particuliers.

En pratique, cela signifie qu'il faudra « sortir » des ordures ménagères l'ensemble des déchets verts et des déchets alimentaires. Tontes, feuilles mortes, tailles d'arbustes, épluchures de fruits et légumes, marc de café, restes de repas...etc seront à trier et composter.

Les biodéchets représentent le tiers de nos déchets, les trier permet de diminuer drastiquement la quantité de déchets à collecter, transporter et incinérer sur le site de traitement du syndicat Savoie Déchets à Chambéry.

Par ailleurs, une fois décomposés, les biodéchets se transforment en terreau utilisable au jardin, engrais organique qui améliore efficacement la qualité des sols !

A l'échelle de la Communauté de Communes Cœur de Chartreuse, plusieurs solutions s'offrent à vous en réponse à cette nouvelle réglementation :

COMPOSTAGE INDIVIDUEL



Mise à disposition des personnes qui le souhaitent des composteurs en bois de 400 ou 600 L, aux tarifs respectifs de 25 ou 30 €

COMPOSTAGE COLLECTIF



Accompagnement et financement de l'installation de sites de compostage collectifs, en pied d'immeuble, au niveau d'un quartier, d'une entreprise, d'une école, d'un camping ...

LOMBRICOMPOSTAGE



Il est également possible de composter au sein de son appartement, grâce aux lombricomposteurs proposés par la collectivité. Tarif : 30 €.

Vous souhaitez composter ? Vous avez une idée d'emplacement pour un site de compostage collectif ? Nous vous invitons à contacter le service déchets de la Communauté de Communes Cœur de Chartreuse au 04 76 66 65 24 ou à prevention-dechets@cc-coeurdechartreuse.com

Mairie de Corbel

Chef Lieu
73160 CORBEL Téléphone : 04 79 65 73 05 Email: mairie@corbel.fr

Le Murmure du Gringalet est édité et imprimé par la Mairie de Corbel sur papier recyclé. Retrouvez ce bulletin sur notre site www.corbel.fr. Ne pas jeter sur la voie publique.